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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На конкурсе этномоды "Полярный стиль" победил проект с Таймыра   
На фестивале этнической моды коренных малочисленных народов Севера "Полярный 

стиль" выбрали лучших дизайнеров и модельеров. Конкурс состоялся в рамках 
Всероссийской выставки-ярмарки "Сокровища Севера" 30 апреля. 

На мероприятии, которое проходит раз в году, собрались представители общин, 
творческие коллективы и модельеры из Республики Саха (Якутия), Республики Алтай, Ямало-
Ненецкий АО, Ханты-Мансийского АО (Югра), Кемеровской области, Камчатского края, 
Таймыра (Красноярский край). 

На дефиле были представлены 22 коллекции этнической, современной и стилизованной 
одежды. При изготовлении модных изделий дизайнеры использовали как традиционные 
материалы, так и самые экзотичные — рыбью чешую, кости животных. 

В состав жюри конкурса вошли Алиса Геннадьева — декан факультета национальной 
художественной культуры РГГМУ, Екатерина Румянцева – дизайнер, Маргарита Лянге – 
руководитель Гильдии межэтнической журналистики, Анна Овсянникова – сценарист, Любовь 
Варшавская - заслуженный художник России. 

Гран-При фестиваля получил Театр моды "Малси Ялм" под руководством Анастасии 
Пальчиной из г. Дудинка Красноярского края с коллекцией "Сила северной стрелы", 
выполненной подростками в технике лоскутного шитья по коже. 

…Фестиваль этнической моды "Полярный стиль" в рамках Всероссийской выставки-
ярмарки "Сокровища Севера" проходит уже в четвёртый раз. В этом году мероприятие 
проходило в Конгрессно-выставочном центре "Сокольники", вместо ставшей традиционной 
площадки на ВДНХ. 

«Национальный акцент» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Ледокол "Вайгач" проводит работы по прокладке противозаторных прорезей на Енисее 
 Уровень воды в реке Енисей в районе Дудинки на 08:00 13 мая составлял 571 см. За 
минувшие сутки он поднялся на 4 см, сообщила агентству сегодня руководитель нештатной 
пресс-службы управления по делам ГО и ЧС администрации Таймырского района Елена 
Темицкая. 
  Прирост воды в районе поселка Потапово составил 13 см, утром уровень был 
зафиксирован на отметке 183 см. На Усть-Хантайской ГЭС уровень воды за последние сутки 
не изменился – 182 см. Кромка льда на Енисее находится в 731 км от Дудинки на участке 
село Верхнеимбатское – село Верещагино. 
  С помощью ледокола "Вайгач" сегодня проводятся работы по прокладке 
противозаторных прорезей на трех участках: протоки Ситковская – Грибановская, остров 
Большой Леонтьевский – остров Никитинский, остров Никитинский – остров Фунтусовский. 
Работы будут проводиться и 14 мая. 
  Во избежание возможных порчи, утраты, создания препятствий для работы ледокола 
всем таймырцам, ведущим хозяйственную деятельность на реке Енисей, необходимо в 
кратчайшие сроки убрать со льда имущество, находящееся на указанных участках. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Житель Дудинки отсудил у коммунальщиков компенсацию за упавший на машину лед 
 Житель Дудинки, на автомобиль которого упала глыба льда, обратился в суд с иском к 
управляющей компании о возмещении вреда. Ему удалось отсудить более 180 тыс. рублей, 
сообщила пресс-секретарь краевого суда Наталья Мишанина 
 Как следовало из материалов дела, в апреле 2015 года на припаркованный во дворе по 
ул. Бегичева автомобиль истца Hyundai Solaris с козырька балкона 9 этажа упала глыба льда. 
В результате была деформирована крыша и разбито заднее стекло машины. Согласно 
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экспертному заключению, стоимость восстановительного ремонта иномарки 2013 
года выпуска составила 87,6 тыс. рублей, утрата ее товарной стоимости — 12 тыс. рублей. 
 Вызванные автовладельцем сотрудники полиции составили протокол осмотра места 
происшествия, провели проверку и вынесли постановление об отказе в возбуждении 
уголовного дела. В июле мужчина направил претензию в управляющую компанию, через 
месяц ему пришло письмо с отказом в возмещении ущерба, и в ноябре 2015 года он подал 
исковое заявление в суд. 
 Материалы полицейской проверки легли в основу доказательств при рассмотрении 
гражданского дела. Еще одним доказательством стали показания очевидца случившегося. 
 Установив, что автомобиль был поврежден в результате схода льда с верхнего этажа 
дома, суд определил ответчиком по делу управляющую организацию, ответственную за 
надлежащее и безопасное содержание общего имущества в этом жилом доме. Поскольку 
ответчик не выполнил договорные обязательства, в частности, своевременно не произвел 
работы по удалению снега и наледи с кровель и надбалконных плит верхнего этажа, суд 
возложил на него обязанность по возмещению причиненного истцу вреда. 
 «Кроме того, в соответствии с нормами Закона РФ „О защите прав потребителей“, за 
факт нарушения прав потребителя суд обязал управляющую компанию выплатить жильцу 
компенсацию морального вреда и штраф за неудовлетворение его требований в 
добровольном порядке», — добавили в пресс-службе. 
 В феврале 2016 года Дудинский районный суд постановил взыскать с акционерного 
общества «Таймырбыт» в пользу мужчины 99,6 тыс. рублей имущественного ущерба, 3 тыс. 
рублей компенсации морального вреда и 51,3 тыс. рублей штрафа. Кроме того, с ответчика 
было взыскано 10 тыс. рублей расходов на экспертную оценку, 15 тыс. рублей на оплату услуг 
представителя и 5 тыс. рублей госпошлины в доход местного бюджета — всего 183,6 тыс. 
рублей. 
 Компания обжаловала судебное решение, одним из доводов для его отмены указав 
недоказанность схода глыбы именно с крыши дома, и предположив, что лед мог упасть с 
оконных сливов, которые расположены под углом 30 градусов и имеют металлическую 
поверхность. Но Красноярский краевой суд счел доводы апелляционной жалобы 
несостоятельными, признал решение суда первой инстанции законным и обоснованным и в 
мае 2016 года оставил его без изменения. 

Newslab 
 

Дудинские полицейские проводят рейд "Детское удерживающее устройство" 
Полицейские Дудинки проводят оперативно-профилактическое мероприятие "Детское 

удерживающее устройство". Оно проходит в рамках Декады дорожной безопасности детей и 
направленно на контроль за соблюдением правил дорожного движения, в том числе правил 
перевозки юных пассажиров, и на снижение тяжести последствий детского дорожно-
транспортного травматизма, сообщает сегодня пресс-служба ОМВД России по Таймыру. 

 Нарушение правил перевозки детей, согласно ст. 12.23 КоАП РФ, влечет наложение 
штрафа в размере 3 тыс. руб. 

 Полицейские напоминают, что применение детского удерживающего устройства или 
детского автокресла поможет обеспечить безопасность в транспорте, в случае ДТП защитить 
детей, а порой и спасти жизнь юного пассажира. 

 Госавтоинспекторы обращаются к жителям и гостям города с просьбой быть более 
бдительными на дорогах Дудинки, соблюдать правила дорожного движения и уважать всех 
участников движения. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Для первого этапа реконструкции "взлетки" норильского аэропорта все готово 
Для первого этапа реконструкции "взлетки" норильского аэропорта все готово. Об этом 

сегодня на заседании рабочей группы по вопросам реконструкции взлетно-посадочной 
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полосы аэропорта "Норильск" сообщил Анатолий Брюхно, начальник участка СП 
"Норильск" ООО "Трансстроймеханихзация" (генеральный подрядчик проекта реконструкции 
ВПП). 

 По его словам, завоз материалов осуществляется по графику. Уже доставлено по 20 
тыс. кубометров песка и щебня, 50 тыс. "кубов" песчано-гравийной смеси и 15 тыс. кубических 
метров скального грунта. Вся необходимая для строительства техника (14 самосвалов, три 
экскаватора, грунтовые катки, бетоноукладочный комплекс и пр.) находится на территории. В 
Норильск прибыли около 100 рабочих-механизаторов и порядка 45 инженерно-технических 
работников из разных городов страны. Для их проживания подготовили мобильное модульное 
общежитие, организовали столовую.  

 Как рассказал Анатолий Брюхно, до 20 мая специалистам предстоит завершить 
устройство фундаментов под немецкие мобильные заводы производительностью 120 "кубов" 
бетона в час. С 25 мая начнется их монтаж. Запуск мобильных заводов будет осуществляться 
при личном присутствии трех иностранных специалистов. 

 "28 мая планируем начать перенос свето-сигнального оборудования, демаркировку и 
нанесение новой разметки. С 1 июня, согласно графику, приступаем непосредственно к 
работам на 900-метровом участке, который включает в себя 720 м взлетно-посадочной 
полосы и 180-метровый переходной пандус", – сказал начальник участка СП "Норильск" ООО 
"Трансстроймеханихзация". 

 Первый этап работ, как уже сообщалось, продлится до середины сентября. В это время 
будет выполнена реконструкция участка аэродромного покрытия, которое не является 
необходимым для взлета и посадки самолетов, поэтому воздушная гавань будет работать в 
штатном режиме с сохранением объема пассажиропотока. Все рейсы в этом году будут 
выполняться по обычному расписанию на тех же типах воздушных судов, что и прежде.  

 На этапах реконструкции "взлетки" в 2017–2018 годах ожидаются существенные 
ограничения объема пассажиропотока. Решения по схемам перевозок пассажиров и графику 
работы аэропорта в период ремонтов в следующем и 2018 годах станут известны в конце 
текущего месяца. На 23 мая планируется очередное заседание оперативного штаба при 
правительстве Красноярского края по решению вопросов, возникающих в ходе реконструкции 
ВПП. В Норильск планируют прибыть вице-премьер региона Юрий Лапшин, представители 
Росавиации, руководители ГМК "Норильский никель" и "Трансстроймеханизации". Местные 
власти надеются, что к этому времени авиакомпании предоставят информацию о планах 
работы в период реконструкции "взлетки" в 2017–2018 годах. После этого можно будет 
приступить к планированию отпускных и оздоровительных кампаний. Как было отмечено на 
сегодняшнем заседании, необходимо проработать вопрос отправки на материк в 
оздоровительные лагеря некоторых категорий детей (сирот, оставшихся без попечения 
родителей и др.) на более длительный срок – с мая по октябрь. Для северян, которые будут 
проводить каникулы в городе, планируется организовать дополнительные пришкольные 
лагеря. Также предполагается обеспечить работу спортивных учреждений в летний период, 
чтобы юные спортсмены, которые, возможно, не смогут отправиться в выездные лагеря, 
могли продолжать тренироваться. 

 Проект реконструкции аэродромных объектов норильского аэропортового комплекса 
реализуется в рамках соглашения между Федеральным агентством воздушного транспорта и 
ГМК "Норильский никель". Горно-металлургическая компания участвует в финансировании 
работ, направляя на эти цели 3 млрд. руб. Казна государства предоставит 9,6 млрд. руб. в 
рамках федеральной целевой программы "Развитие транспортной системы России". 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Китай признал компанию «Норильский никель» лучшим зарубежным производителем 
"Норильский никель" победил в номинации "Лучшая продукция иностранного 

производителя для гальванопокрытий" на Китайской международной выставке SF EXPO 
CHINA Chongqing 2016. 
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В состав жюри, определявшего победителей в номинациях, вошли 
организаторы выставки, а также представители национальных отраслевых организаций и их 
отделений в городе Чунцин, специализирующихся на технологиях в области обработки 
поверхностей – China Electroplating Association и China Surface Engineering Association Painting 
of Branch. 

"Норильский никель" представил на SF EXPO CHINA никелевую продукцию, 
предназначенную для сектора гальванопокрытий, – катодный никель и сульфат никеля 
производства Norilsk Nickel Harjavalta. Марки катодного никеля зарегистрированы на 
Лондонской бирже металлов. 

"Норникель" является надежным и ответственным поставщиком никеля для различных 
областей применения более чем в 40 странах мира. В свою очередь Китай относится к числу 
ключевых рынков сбыта продукции ГМК. 

"Ореанда-Новости" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае по программе капремонта отремонтировано 90 многоквартирных 
домов  

Министерство строительства и жилищно-коммунального хозяйства Красноярского края 
В Красноярске в рамках межрегиональной конференции "Город. ЖКХ. Экология" 

состоялся круглый стол "Опыт реализации программы капитального ремонта в Красноярском 
крае", в котором приняли участие представители министерства строительства и ЖКХ края, 
Законодательного Собрания края, Регионального фонда капремонта, администрации 
Красноярска, а также строительных и проектных компаний, управляющих и общественных 
организаций. 

Представители министерства строительства и ЖКХ рассказали о том, что Красноярский 
край в числе девяти субъектов РФ, получивших в конце 2015 года финансовую поддержку 
Фонда содействия реформированию ЖКХ. Это позволило за счет федеральных и краевых 
бюджетных средств провести один из самых дорогостоящих видов ремонта – замену 
лифтового оборудования. В результате 22 новых лифта появились в 69 домах Красноярска, 
Дивногорска, Железногорска, Сосновоборска и Ачинска. 

Также было отмечено, что в соответствии с требованиями Жилищного кодекса РФ на 
реализацию краткосрочного плана программы капремонта требуется от 1,5 до 2 лет. Таким 
образом, к примеру, реализация краткосрочного плана 2015 года, который был утвержден 30 
марта 2015 года, завершится 31 декабря 2016 года. На сегодняшний день по плану 2015 года 
отремонтировано 90 многоквартирных домов, в 18 домах работа завершится летом 2016 
года. По оставшимся домам проводятся подготовительные и конкурсные процедуры на 
строительно-монтажные работы. По плану 2016 года сейчас идет подготовка проектно-
сметной документации на 437 домах. Отметим, что предельный срок реализации плана 2016 
года – 31 декабря 2017 года. В краткосрочный план 2017 года, который планируется 
утвердить на заседании Правительства края в ближайшее время, будет включено еще 954 
многоквартирных дома. 

Гендиректор краевого фонда капремонта многоквартирных домов Нина Авдеева 
рассказала, что при выполнении работ по капремонту кровли, систем отопления и горячего 
водоснабжения, лифтового оборудования применяются новые энергосберегающие 
технологии. "Например, при ремонте кровли старый шлак заменяется на современный 
утеплитель, что позволяет экономить до 20-30 процентов тепловой энергии, - сообщила Нина 
Авдеева. - Применение энергосберегающих технологий положительно сказывается и на 
экологической ситуации в крае, так как при производстве тепловой и электрической энергий 
происходит меньшее сжигание угля. Это также способствует экономии денежных средств при 
оплате коммунальных услуг". 

Общественники отчитались о проведенном анкетировании среди собственников жилья, в 
чьих домах были проведены работы по капремонту. Выяснилось, что качеством работ  
удовлетворены более 70 % опрошенных. Кроме того, была обозначена важность проведения 
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претензионной работы по задолженности по оплате взносов на капремонт среди жителей 
края, поскольку это отражается на включении домов в краткосрочный план программы 
капитального ремонта.  

Участники круглого стола отметили, что программу капитального ремонта в регионе 
необходимо с каждым годом совершенствовать, привлекая к этому всех участников процесса: 
органы местного самоуправления, собственников жилья, управляющие компании и 
подрядные организации. 

«Красноярский край» 
 

Большинство молочных продуктов в Красноярске признано фальсификатом 
В Красноярске большинство продаваемых молочных продуктов признано 

фальсификатом. Об этом на своем официальном сайте сообщил Россельхознадзор. 
Всего для проверки было отобрано 145 проб. В молоке 6 краевых производителей 

специалисты нашли превышение количества опасных бактерий. Также в продаваемой в 
красноярских магазинах продукции был обнаружен растительный жир, что является 
фальсификатом. Жиры нашли в сливочном масле заводов из Новосибирской, Вологодской и 
Московской областей, Санкт-Петербурга, а также ряда краевых производителей. 

В ряде исследованной продукции эксперты нашли несоответствие заявленной жирности. 
Так, занижение жира и белка обнаружено у производителей Новоселовского, Шарыповского, 
Канского и других районов края. Также нарушения технического регламента зафиксированы у 
продукции из Новосибирска, Кемерова, Саратова и Алтайского края. 

Напомним, ранее инспекцию молочной продукции провели эксперты Красноярского ЦСМ. 
По итогам проверки выяснилось, что половина всего молока в городе не соответствует 
стандартам. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Eестественный прирост населения края за год составил почти 5000 человек 
Численность населения Красноярского края на 1 января составила 2866490 человек, из 

которых 2206005 человек (77%) проживали в городах, 660485 (23%) – в сельской местности, 
говорится в демографическом обзоре, обнародованном сегодня Красноярскстатом. 

 По сравнению с 1 января прошлого года численность населения региона увеличилась 
на 7717 человек, в том числе за счет естественного прироста – на 4964 человека, 
миграционного прироста – на 2753 человека. Несмотря на стабильное превышение числа 
родившихся над числом умерших, естественный прирост населения края в минувшем году 
сложился на 64 человека меньше, чем в 2014 году. Среди муниципальных образований в 
предыдущем году естественный прирост населения отмечен в восьми городских округах и 
девяти муниципальных районах, из них наибольший – в городах Красноярске и Норильске, а 
также в Таймырском и Емельяновском муниципальных районах.  

 В прошлом году в Красноярье численность родившихся составила 41186 человек и 
уменьшилась по сравнению с предыдущим годом на 32 человека. Наряду с этим 
продолжилась тенденция к увеличению суммарного коэффициента рождаемости – с 1,807 
единицы в 2014 году до 1,837 единицы в минувшем и доли вторых и последующих детей в 
общем количестве рождений – с 57,2% до 59,4%. 

 Численность умерших в отчетном периоде составила 36222 человека, на 32 человека 
больше, чем в 2014 году. Основными причинами смертности населения оставались болезни 
системы кровообращения (в минувшем году на их долю приходилось 46,6% всех смертей), 
новообразования (18,8%) и внешние причины (12,5%). 

 Миграционный прирост населения края за минувший год сложился почти в три раза 
больше, чем за 2014 год. При этом отмечалось увеличение миграционного прироста в обмене 
со странами СНГ (на 25%) и сокращение миграционного оттока в пределах России (на 10%). 
Миграционный прирост населения в прошлом году зафиксирован в семи городских округах (в 
том числе наибольший – в Красноярске и Сосновоборске – 9269 человек и 1204 человека 
соответственно) и десяти муниципальных районах (из них наибольший – в Березовском, 426 
человек). 
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 Число прибывших в регион составило 48470 человек, число выбывших с территории 
края – 45717 человек (по сравнению с предыдущим годом больше соответственно на 2959 и 
на 1141 человека). Во внутрикраевой миграции в минувшем году участвовали около 60% всех 
мигрантов (68628 человек). За минувший год в Красноярский край из других регионов России 
прибыли 37196 мигрантов. Больше всего – из регионов Сибирского федерального округа 
(19838 человек). Из стран СНГ и стран дальнего зарубежья иммигрировали в край 10641 
человек и 633 человека соответственно. За этот же период из Красноярского края в другие 
регионы РФ выехали 41062 человека, из них 16733 человека – в территории СФО. Число 
выбывших из Красноярья за пределы России составило 4655 человек, в том числе в страны 
СНГ – 4050 человек, в страны дальнего зарубежья – 605 человек. 

"Таймырский Телеграф" 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Захарова обвинила США в шулерстве 
Официальный представитель МИД РФ Мария Захарова в программе «Право знать!» на 

телеканале ТВЦ заявила, что российская сторона оставляет за собой право на ответные 
меры в связи с развертыванием в Европе элементов ПРО США и назвала действия западных 
коллег шулерством. 

«Учитывая, как складывается эта ситуация сегодня, конечно, мы оставляем за собой 
право на ответный шаг», — сказала она. 

По словам Захаровой, на сегодняшний день России не в чем винить себя ни с точки 
зрения дипломатии, ни с точки зрения конкретных предложений, которые были сделаны 
западным партнерам. 

 «То, что мы видим со стороны наших западных партнеров, нельзя назвать 
предательством, оно возможно только от близких людей. Были подлые шаги, нарушение 
договоренностей. Неприятие российской позиции, шулерство с ПРО, (заявления о том), что 
оно создается не против России, а только против Ирана», — пояснила дипломат. 

Ранее президент России Владимир Путин расценил развернутый в Румынии комплекс не 
как оборонительную систему, а как часть ядерного потенциала США. По его словам, Москва 
будет вынуждена подумать о купировании угрозы, возникающей в отношении РФ. Глава 
государства заметил, что действия Вашингтона способствуют «раскачке международной 
системы безопасности и старту новой гонки вооружений». 

12 мая начала работу американская база ПРО в Румынии. Строительство объекта Aegis 
Ashore в районе Девеселу было закончено в мае 2015 года, функциональной готовности он 
достиг в декабре. 

Лента.ру 
 
Правительство не торопится выполнять майские указы 

Президент Путин соберет в понедельник контрольную комиссию — проверить, как 
исполняются его 11 майских указов 2012 г. Некоторые выполняются неплохо, рассказывает 
чиновник, знакомый с материалами к заседанию, по многим есть отставание от графика, а 
часть и вовсе рискует остаться на бумаге. 

Среди основных причин неисполнения указов чиновники называют ухудшение 
экономической ситуации: в 2012 г. баррель нефти стоил $113, а сейчас $47, динамика 
промышленного производства и инвестиций была положительной, не было санкций. Указ о 
долгосрочной экономической политике, к примеру, к 2020 г. предполагал создать 25 млн 
высокопроизводительных рабочих мест, к 2018 г. увеличить долю инвестиций к ВВП до 27%, а 
производительность труда нарастить в 1,5 раза по сравнению с 2011 г. ; следовало также 
утвердить стратегию долгосрочного социально-экономического развития России и 
долгосрочный бюджетный прогноз. Ничего из этого пока достичь не удалось, констатирует 
федеральный чиновник, при сохранении текущих тенденций этого не получится ни к 2018 г., 
ни к 2020 г. 
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Сохраняется риск не достичь к 2018 г. и увеличения реальной заработной платы в 
1,4−1,5 раза по сравнению с 2011 г., что предусмотрено указом о социальной политике. С 
2011 по 2015 г. она увеличилась всего в 1,04 раза, прогноз Минэкономразвития на 2016 г. — 
1,01 раза. Самая большая проблема с зарплатами: если учителям более или менее удалось 
довести зарплату до средней по региону, как того требует указ, то остальным категориям из-
за кризиса такое вряд ли грозит, говорит чиновник аппарата правительства. Зато удается 
добиться доступности дошкольного образования: в целом этот показатель выполнен, такой 
острой проблемы, как очередь в детский сад, больше нет, оптимистичен он. 

Кризисные явления сказываются негативно, но подавляющее большинство регионов 
мобилизует необходимые ресурсы, чтобы поддержать должный уровень исполнения указов, 
не согласен пресс-секретарь президента Дмитрий Песков. 

«В подавляющем большинстве регионов мож-но констатировать выполнение всех 
необходимых параметров», — радуется Песков (цитаты по «Интерфаксу»). 

К увеличению заработной платы бюджетников до средней по региону в целом вопросов 
нет, но майские указы привели к перекосам. Рост расходных полномочий оказался 
непосильным для региональных бюджетов, говорила председатель Счетной палаты Татьяна 
Голикова, это привело к увеличению доли коммерческих кредитов и снижению инвестиций. А 
расхождения в стоимости исполнения указов были четырехкратными: около 700 млрд руб. по 
версии Минфина — 2,8 трлн руб. по версии регионов. Нужны единые подходы, призывала 
Голикова: «Чтобы оценить их исполнимость, надо понимать, сколько они стоят и хватит ли 
денег». 

Успех в повышении зарплат бюджетников — следствие изменения методики: средняя 
зарплата понизилась на 13%, помогло и общее замораживание зарплат, исполнять указ стало 
гораздо легче, хотя все равно трудно, считает Наталья Зубаревич из Независимого института 
социальной политики, очень жесткие дефициты. 

Неоднозначны результаты исполнения указа о пенсионной системе: стратегия 
разработана и принята, а снизить трансферты в Пенсионный фонд (ПФР) не удалось. 
Коэффициент замещения пенсии должен был стать 40% в 2015 г., фактически был 37,8%, а в 
2016 г. снизится до 37%. Размер пенсии должен составлять не менее 2,5−3 прожиточных 
минимумов пенсионера, в 2015 г. был 1,6, а в 2016 г. снизится до 1,54, говорит федеральный 
чиновник. В части пенсионной реформы сделано много, не согласен чиновник аппарата 
правительства: без сокращения досрочных пенсий, увеличения собираемости и 
замораживания пенсионных накоплений трансферт в ПФР был бы в 1,5 раза больше, а по 
размеру пенсий ударил кризис и отказ проводить индексацию по уровню инфляции. 

Не исполняются некоторые поручения в части инвестклимата, сообщал в докладе 
президенту бизнес-омбудсмен Борис Титов, например, об исключении возможности решения 
хозяйственного спора посредством уголовного преследования. 

Неверно объяснять проблемы с исполнением указов только ухудшением экономической 
ситуации, считает Александра Суслина из Экспертной экономической группы, почему-то 
правительство сосредоточилось на выполнении материальной части указов, на простом 
вливании денег. А для увеличения инвестиций и роста производительности труда требуются 
скорее реформы, улучшение качества институтов и конкурентной среды, подчеркивает она, — 
вот этому уделялось мало внимания. Ресурсы бюджетной системы для исполнения указов 
сейчас очень ограниченны — выполнение под большим вопросом, предупреждает Суслина. 

Можно, конечно, обвинить во всем правительство, но это было бы не совсем честно, 
считает главный экономист БКС Владимир Тихомиров. Относиться к указам он предлагает как 
к планам советских пятилеток: «Нет цели исполнить до доли процентов, что-то делается — 
уже хорошо». 

Ведомости 
 

ВЦИОМ: обеспокоенность людей проблемой безработицы снижается 
Проблема потери работы в настоящее время менее актуальна, нежели полгода или год 

назад, свидетельствует опрос Всероссийского центра изучения общественного мнения 
(ВЦИОМ). 
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"Индекс безработицы в апреле потерял пять пунктов, вернувшись к значению января 
этого года (-40 пунктов), при возможном минимуме -100 и максимуме 100 пунктов", - 
отмечается в пресс-релизе ВЦИОМ. 

По данным опроса, 27% респондентов сообщили о том, что их близкие потеряли работу 
в последние месяцы (среди знакомых малообеспеченных граждан - 35%). В то же время 
индекс трудоустройства по-прежнему держится на уровне максимальных годовых значений 
(49-50 пунктов) при возможном минимуме 10 и максимуме 90. Согласно данным ВЦИОМ, 
около половины работающих россиян (47%) уверены, что в случае увольнения серьезных 
трудностей с поиском равнозначной замены у них не возникнет, тогда как другие (51%), 
напротив, думают, что эта задача будет не из легких. 
 Исследование ВЦИОМ показало, что не наблюдается каких-либо перемен в вопросе 
формирования денежной "подушки безопасности": так, на случай потери работы по-прежнему 
откладывают около четверти граждан (24%), еще 16% планируют начать. Подобное 
поведение, в основном, демонстрируют люди с высоким достатком (35% уже откладывают, 
19% готовы начать). 29% всех опрошенных респондентов подобных сбережений не делают и 
не собираются. 

Руководитель Управления мониторинговых и электоральных исследований ВЦИОМ 
Степан Львов, комментируя результаты исследования, подчеркнул, что "в том, что оценки 
безработицы показывают низкий уровень обеспокоенности граждан данной проблемой, 
никакого парадокса нет: при рациональном подходе к оценке ситуации (вопрос предполагает 
фиксацию фактов, а не субъективных ощущений) выясняется, что в окружении респондента 
людей, потерявших работу в последнее время, не так уж и много - примерно столько же, что и 
в обычное, "некризисное" время". Парадоксально другое - когда мы просим респондентов 
назвать главные проблемы общества, безработица выходит на одну из лидирующих позиций, 
а это говорит о том, что, несмотря на высокую потенциальную актуальность, это не та 
проблема, которая может выпасть из фокуса внимания общественности", - отметил он, 
указав, что "реальная ситуация остается стабильной". 
 Опрос был проведен 23-24 апреля 2016 года в 130 населенных пунктах в 46 областях, 
краях и республиках в 9 федеральных округах России. Максимальный размер ошибки не 
превышает 3,5%. 

ТАСС 
 

Министр финансов РФ пообещал стабильный рубль на три года  
По мнению Антона Силуанова, при отсутствии скачков цен на нефть стоимость 

российской валюты также останется на месте. 
Курс рубля в ближайшие три года будет стабильным, если среднегодовая цена на нефть 

сохранится на уровне 40 долларов за баррель, заявил министр финансов России Антон 
Силуанов в эфире «Вестей в субботу». 

«Цену на нефть мы планируем, исходя из порядка 40 долларов за баррель на три года 
вперед. Исходя из этого мы и считаем рубль. То равновесие, которое сложилось, оно не 
будет серьезно меняться в условиях тех ориентировок цен на нефть, которые мы 
прогнозируем», — цитирует чиновника РБК. 

Также глава Минфина РФ отметил, что российская экономика в целом адаптировалась к 
новым условиям и концу года можно ожидать начала ее роста. 

По словам Антона Силуанова, всего несколько лет назад в экономике РФ доминировали 
экспортно ориентированные сырьевые отрасли, а теперь же это не так: 

«Сейчас наоборот: отрасли, которые производят продукцию с добавленной стоимостью, 
с большим уровнем добавленной стоимости, именно эти сектора и стали превалировать. И 
прибыль по итогам прошлого года, прибыль предприятий выросла больше чем на 20% — 
такой не было в последние годы». 

Напомним, что в консервативном сценарии макропрогноза Минэкономразвития заложено 
ослабление национальной валюты в 2016 году до 80,5 руб. за доллар и укрепление до 76,2 
руб. за доллар в 2019-м. 

Деловой квартал 
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Граждан пытаются отвадить от валютных спекуляций 

На фоне нестабильности рубля власти пытаются отвадить граждан от валютных 
спекуляций. Минфин, ранее неудачно пытавшийся обложить налогом куплю-продажу валюты 
через обменники, выступил с аналогичной инициативой в отношении операций граждан на 
биржевом рынке, совершаемых через брокеров. Предлагаемый Минфином подход зачастую 
ведет к избыточному налогообложению, а в отдельных случаях и вовсе нереализуем. Юристы 
предлагают оспаривать его в суде, пишет "КоммерсантЪ". 

Письмо Минфина "Об НДФЛ при совершении операций с иностранной валютой на ЕТС 
межбанковских валютных бирж" опубликовано в справочной системе garant. Письмо касается 
налогообложения операций по купле-продаже валюты гражданами через брокеров, пишет 
"Ъ". По данным газеты, в письме Минфин разъяснил, что брокер не налоговый агент и 
исчисление и уплата налога производятся налогоплательщиком самостоятельно. Интерес в 
данном письме представляет именно то, как Минфин предлагает считать налоговую базу — 
"нарастающим итогом по совокупности всех операций по покупке и продаже иностранной 
валюты на ЕТС, совершенных за налоговый период", то есть календарный год. Однако 
проданная в данном налоговом периоде валюта фактически может оказаться валютой, 
купленной в предыдущие налоговые периоды (принцип "одной корзины"). В такой ситуации, 
избежать которой практически невозможно (если только гражданин не вышел на валютный 
рынок именно в этом календарном году или не закрывал каждый год в ноль), доходы от 
продажи валюты будут учитываться целиком, а расходы на ее покупку — лишь частично (или 
не учитываться вовсе). Такой подход ведет к завышению налоговой базы и, как следствие, 
подлежащего уплате налога. Это хорошо для пополнения бюджета, но противоречит 
Налоговому кодексу и законным интересам налогоплательщика учесть расходы на покупку 
валюты в уменьшение налоговой базы. 

Источник "Ъ" в Минфине подтвердил, что в письме есть определенное противоречие. В 
защиту своих коллег он отметил, что, возможно, в письме рассматривалась конкретная 
ситуация, когда у человека могла быть одна сделка по приобретению валюты и одна по 
продаже за тот же год. Однако какая именно ситуация имеется в виду, в письме не указано. 

 Финмаркет 
 

Крым начал терять популярность среди российских туристов 
Самостоятельные туристы стали реже летать в Крым. Спада посещаемости полуострова 

туроператоры ждут и от организованных групп 
Как сообщает газета «Коммерсантъ» со ссылкой на данные компании «Связной-Тревел», 

спрос на авиабилеты снизился в этом году на 25%. В Biletix заметили снижение продаж 
билетов на Симферополь на 7,5%. 

Эксперты считают причиной спада в том числе и недовольство россиян инфраструктурой 
сервиса. «Она не дает такого же качества сервиса, как Турция и Египет», - считает 
коммерческий директор «Связной-тревел» Андрей Осинцев. По его мнению, многие 
побывавшие на полуострове путешественники решили, что пока не готовы выбирать его для 
регулярного отдыха. 

По мнению Осинцева, выбиравшие Турцию и Египет туристы сейчас предпочитают 
ездить в Сочи, Анапу и Геленджик, где уровень сервиса выше, чем в Крыму. Так, число 
самостоятельных туристов, решивших отправиться в Сочи, выросло на 40%. 

Что касается рынка организованного туризма, то ситуация там выглядит лучше, чем в 
сегменте самостоятельных бронирований. Как отметил генеральный директор туроператора 
«Дельфин» Сергей Ромашкин, пока речь идет о замедлении продаж путевок. Однако он 
указывает, что в этом году Крым «упрется в собственную границу роста», поскольку больше 
5,8-6 млн человек регион принять за лето принять не может из-за емкости гостиничного 
фонда. 

На посещаемости Крыма сказывается и рост цен на авиабилеты, поскольку средняя цена 
перелета из Москвы в Симферополь и обратно достигла 16 тысяч рублей.  

 РБК 
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Поход в магазин за 500 рублей. Платежеспособный спрос населения резко сократился 

Жители российских городов стремительно сокращают свои траты в магазинах на товары 
повседневного спроса. Их расходы находятся сейчас на двухлетнем минимуме, за последний 
год они сократились на 7%, с учетом инфляции падение было еще больше. Такие данные 
обнародовал исследовательский холдинг «Ромир». Розничная торговля в кризисе, и 
представители отрасли уже пятый квартал подряд говорят, что главная причина падения 
оборотов – низкий платежеспособный спрос населения. 

В апреле среднестатистический российский горожанин за один поход в магазин тратил 
493 руб. «Ниже размер среднего чека наблюдался лишь в некоторые месяцы 2012 и 2013 
годов. Но начиная с 2014 года так низко средний чек еще не опускался», – сообщил в конце 
минувшей недели холдинг «Ромир».  

Индекс среднего чека рассчитывается на основе данных скан-панели домохозяйств: 
исследователи получают в онлайн-режиме информацию о покупках от 10 тыс. покупателей в 
городах с населением от 100 тыс. человек. Речь идет прежде всего о расходах граждан на 
товары повседневного спроса. 

«Ромир» уточняет: «За год средний чек сократился на 7,3%, что с учетом накопленной 
инфляции дает падение почти на 15%». В апреле годовая инфляция составила, согласно 
Росстату, 7,3%. Правда, если строго ориентироваться на аналогичные прошлогодние обзоры 
холдинга, тогда получается, что сокращение среднего чека было еще более значительным – 
на 13% в номинальном выражении. Так как в апреле 2015-го среднестатистический 
российский горожанин за один поход в магазин тратил, по данным холдинга, 567 руб. 

Наиболее резкое годовое падение среднего чека сейчас было зафиксировано в 
Дальневосточном федеральном округе – в 1,4 раза в апреле 2016-го к апрелю 2015-го. 
Наименее стремительным сокращение среднего чека было в Уральском федеральном округе 
– примерно на 8% за указанный период. 

Но снижение трат вовсе не значит, что россияне меньше посещают магазины. Как раз 
наоборот. Как поясняют исследователи, сейчас «россияне ходят чаще и в большее 
количество торговых точек в поисках привлекательных продуктовых и ценовых 
предложений», но «в каждом магазине они оставляют на кассе более скромные суммы, чем, 
например, еще в прошлом году». 

Также в конце минувшей недели были опубликованы результаты глобального интернет-
опроса, проведенного исследовательской компанией GfK. В ходе опроса у 27 тыс. человек из 
22 стран выяснялось, к какой потребительской стратегии они склоняются: тратить сейчас или 
копить на будущее. Из России в опросе приняли участие около 1500 человек старше 16 лет. 
Мнение россиян между вариантами «тратить сейчас» и «копить на будущее» разделилось 
почти поровну. 

Каждый третий (35%) опрошенный россиянин склонен экономить. С утверждением «Я 
хочу жить в свое удовольствие сейчас, а о накоплениях и инвестициях позабочусь потом» 
абсолютно не согласились 18% опрошенных, частично – 17%. Одновременно с этим 
согласились с предложенной формулировкой 34% опрошенных: полностью – 13%, частично – 
21%. Остальные не определились с ответом. 

Опрос GfK проводился летом 2015 года. С учетом тех тенденций, о которых говорят в 
«Ромире», можно предположить, что сейчас намного больше россиян склонны экономить. 

Низкий платежеспособный спрос населения уже пятый квартал подряд становится 
главным негативным фактором, ограничивающим розничный товарооборот. Это следует из 
конъюнктурных опросов, которые ежеквартально проводятся Росстатом и анализируются 
специалистами Высшей школы экономики. В опросах принимают участие руководители 4 тыс. 
организаций розничной торговли. 

В первом квартале 2016-го на низкий платежеспособный спрос жаловались 53% 
опрошенных руководителей розничных предприятий. Проблема высоких налогов, которая 
раньше лидировала в списке негативных факторов, сейчас на втором месте – о ней в первом 
квартале говорили 47% респондентов. На третьем месте – недостаток собственных 
финансовых ресурсов, на это жалуется 31% розничных предприятий. По данным Росстата, в 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

12 

первом квартале 2016-го оборот розничной торговли сократился на 5,4% по отношению к 
аналогичному периоду 2015-го.   

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Народ Украины проголосовал за Россию 
Политолог Сергей Марков — о том, удастся ли Киеву скрыть правду от участников 

«Евровидения-2017» 
В Стокгольме 14 мая 2016 года прошел финал «Евровидения-2016». По итогам конкурса 

победу в нем одержала украинская певица Джамала, набравшая 534 балла. Второй стала 
представительница Австралии Дэми Им (511 баллов). А Сергей Лазарев заработал 491 балл 
и расположился на третьем месте, несмотря на то что получил больше всех голосов от 
зрителей. 

Главное, что следует иметь в виду: «Евровидение» — не более чем музыкальный фон, 
отвлекающая мелодия для преследования действительно значимых интересов бизнеса и 
политики. Поэтому музыкальный конкурс так активно комментируют даже не искусствоведы, а 
политологи и аналитики. Да и, скажем прямо, песни, звучащие на «Евровидении», редко когда 
действительно становятся хитами. 

В политико-экономическом проекте под названием «Евровидение» можно выделить три 
основных субъекта: телеканалы, народы и власти. 

1. Сами песни — это чисто маркетинговый продукт ведущих национальных телеканалов, 
которые и являются главными участниками конкурса. Это искусство шоу-бизнеса. Как продукт 
в супермаркете, песни должны соответствовать некоему стандарту, а если этому стандарту 
соответствуют 20 одинаковых товаров, то выбор основывается не на сравнении товаров, а на 
других факторах. 

2. Голосование зрителей — это политика, народ голосует за своих, кто ближе.  
3. А жюри — это тоже политика, но основанная не на симпатиях народа. Это 

кристаллизованная стратегия правительств, транслируемая через руководство ведущих 
телеканалов, которые во всех странах, естественно, очень прислушиваются к рекомендациям 
власти. 

Поэтому народы многих стран, считающих Россию близкой, голосуют за Россию, а жюри 
выполняет приказ правительств. Австралия — это заменитель США, англосаксы. Украинская 
верхушка выдвинула антироссийский продукт. Поэтому жюри за Австралию как заменитель 
США и за Украину как Антироссию. 

Голосование зрителей выражает политические симпатии народа, а голосование жюри 
выражает политику правительства. Народы многих стран Европы любят Россию и дали ей 
первое место. А жюри выражает политику европейских правительств и отбросило Россию на 
пятое место. 

Но ярче всего разрыв между народом и властью на Украине. Здесь зрители поставили 
Россию на первое место, а жюри не дало ни одного голоса. Налицо яркое проявление 
разрыва между народом Украины, который любит Россию, и украинскими властями, которые 
ее ненавидят. То есть «Евровидение» ярко подтвердило, что у власти на Украине 
временщики, чья позиция находится в полном противоречии с гласом и мнением народа. 

Россияне дали Украине 10 голосов (второе место после Армении) потому, что они также 
считают и будут считать Украину братской страной, четко отделяя народ Украины и ее 
преступную власть. 

«Евровидение» вызвало ликование украинского майдана и преступников, захвативших 
власть в стране, потому что победа в «Евровидении» подтвердила правильность их 
стратегии, их сценария того, как они планируют победить в политической игре. Стратегия 
Киева на «Евровидении» повторяет его общую политическую линию.  

Для этого надо выдвинуть максимально антироссийский проект и, несмотря на то что это 
не нравится ни самим украинцам, ни европейцам, при поддержке властей США и 
правительств стран ЕС, при помощи нечестных подтасовок и несправедливых 
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псевдоправовых решений — победить. Поэтому победа на «Евровидении» только 
подтвердит убеждение актива майдана, что они все делают правильно, что впереди у них 
победа над Россией. 

Однако в реальности победа на «Евровидении» может обернуться их серьезным 
поражением. Следующий конкурс будет проходить на Украине, а это значит, что она окажется 
в центре мирового и европейского внимания СМИ и общественности. 

В этом случае может быть прорвана информационная блокада и завеса молчания о том 
терроре, который там проводится режимом против гражданского общества Украины: тут и 
тысячи политзаключенных, и политическая цензура, и убийства мирных граждан. Ужасающие 
преступления киевского репрессивного режима могут открыться миру во всей своей красе. 
Хорошей иллюстрацией и дополнением к этой картине может стать варварская и 
антиевропейская практика формирования на Украине списков запрещенных деятелей 
искусства и культуры. 
        Однако сам по себе прорыв информационной блокады не произойдет. Нам надо уже 
сейчас его готовить и работать над тем, чтобы потенциальная возможность стала 
реальностью и европейская общественность наглядно убедилась в репрессивной сущности 
киевского режима. В этом случае проведение «Евровидения» на Украине станет не его 
триумфом, а наоборот — сокрушительным провалом. 

Для России прошедший конкурс — это важный урок: если мы играем по европейским 
правилам так, как будто они честные, то нас обманут. Именно для России правила будут 
изменены, чтобы она проиграла. Россия должна перестать играть по чужим правилам, 
перестать делать вид, что они честные. Они нечестные для нас и именно ради нас. 

«Известия» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 14.05.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 64, 93 ▼ 0, 03 

EUR 73, 62 ▼0, 49 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


